











yang beragama islam maupun agama yang lainnya. Narasumber yang didatangkan dalam acara ini beragam dari berbagai kalangan, mulai dari tokoh agama, organisasi masyarakat, LSM, pejabat, mahasiswa, bahkan sampai pengamen, kalangan marjinal dari jalanan dan sebagainya. Jamaah yang datang tidak dikhususkan dari golongan tertentu, tetapi dari semua golongan. Kegiatan Maiyah Bangbang Wetan sendiri diadakan di komplek halaman gedung Cak Durasim, terkadang di Balai Pemuda Surabaya ini tidak pernah sepi dari jamaah yang hadir. Kegiatan ini mungkin bisa dibilang sebagai pengajian, tetapi standar pengajian tidak benar-benar dominan. Sebab didalamnya lebih banyak mengajarkan semangat hidup, dialog yang mengundang sikap kritis, ke-Indonesia-an, sikap hidup toleran dan hidup bersama dalam kebaikan. Jamaah Maiyah tidak identic dengan sekumpulan orang Islam saja dan bukan hanya orang Jawa saja, tetapi dari berbagai ras, agama, suku dan budaya, dari dalam maupun luar negeri dan lain-lain. Nuansanya sangat berbudaya dan tidak menjadi sinkretisme.

Berbagai ilmu pengetahuan sering dibahas dengan suasana harmonis, karena sering melakukan dialog antara narasumber yang didatangkan dengan jamaah Maiyah Bangbang Wetan. Selain itu, pembahasan yang ada membicarakan kenyataan yang terjadi disekeliling masyarakat dan kehidupan sehari-hari, membuat jamaah yang hadir lebih bisa memahami kenyataan yang ada. Cak Nun dan narasumber lain sering menghadirkan pertanyaan-pertanyaan kepada jamaah Maiyah tentang pembahasan yang dilakukan dengan cara memancing sikap kritis para jamaah Maiyah yang hadir. Dengan demikian jamaah mempunyai sikap kritis didalam kehidupan sehari-hari. Terkadang acara Bangbang Wetan diselingi dengan alunan music dari grup Kiai Kanjeng ataupun grup yang lainnya, membuat acara Bangbang Wetan menjadi cair.

Berdasarkan latar belakang di atas dan juga permasalahan yang ada dalam dunia pendidikan, peneliti ingin meneliti tentang pentingnya pendidikan humanis religius yang ada pada kegiatan Maiyah Bangbang Wetan.



















